

**ASSEMBLEE GENERALE DE L'UNION DEPARTEMENTALE FEDEREE DES
ASSOCIATIONS POUR LE DON DU SANG BENEVOLE DU DEPARTEMENT
DES VOSGES**
DIMANCHE 8 MARS 2009 – RAMBERVILLERS

RAPPORT MORAL
Président : Françoise DIDIER

Mesdames et Messieurs nos invités, chacune et chacun en vos grades et fonctions respectifs,

Chers Amis Responsables d'Amicales,

Merci à vous tous d'être là ce dimanche pour l'AG de l'Union Départementale des Donneurs de Sang Bénévoles des Vosges organisée de main de maître par Michel JOB et tout le Comité de l'Amicale pour le Don du Sang de Rambervillers.

Merci à vous, élus et corps constitués qui êtes venus nous témoigner votre soutien et votre respect en acceptant d'inclure cette réunion à un emploi du temps que nous savons toujours très chargé. Certains invités se sont excusés, nous leur en sommes gré et nous comprenons mais nous sommes particulièrement reconnaissants à ceux qui nous font l'honneur de leur présence ce matin.

Un merci particulier à l'EFS de Lorraine-Champagne pour son invitation du samedi 24 janvier dernier, journée consacrée au rassemblement des bénévoles DSB de notre région transfusionnelle, afin de communiquer d'une seule et même voix sur nos préoccupations communes. Les responsables présents ont beaucoup apprécié cette deuxième journée d'information très conviviale et très instructive.

Nous apporter toutes les informations nécessaires au partenariat qui nous lie est en effet primordial pour que nous puissions exercer notre mission de partenaire dans le respect des contraintes de l'autre et le souci permanent de la recherche d'une efficacité bien comprise.

C'est d'autant plus important que la fin de l'année 2008 et le début de cette année 2009 ont été très critiques pour l'EFS National qui a dû multiplier les appels nationaux car les réserves atteignaient un niveau très alarmant, à la limite de la rupture même à certains moments.

La réactivité des Amicales des Vosges a été immédiate et toutes les collectes organisées dans notre département ont connu une affluence rassurante pour l'EFS LC qui a pu ainsi continuer d'aider d'autres régions déficitaires.

Vous entendrez tout à l'heure le Dr SCHNEIDER exprimer, entre autres, les résultats de l'année 2008 et vous indiquer les objectifs fixés pour 2009.

Mais je me fais une joie de vous féliciter toutes et tous pour l'excellent travail que vous avez accompli au cours de cette année 2008 et particulièrement lors des mois d'été où l'augmentation de la fréquentation des collectes, comme celle des poches prélevées ou des nouveaux Donneurs a approché et parfois dépassé les 25%. Conséquence de notre opération "Randonnez votre sang" ? Même si nous avons eu même dans nos rangs quelques détracteurs, je suis personnellement convaincue qu'elle n'y est pas étrangère...

Chapeau bas à vous tous qui vous êtes si bien impliqués dans cette action d'envergure que nous avons eu le plaisir de mener à bien entre le 14 juin et le 6 juillet 2008, notre inoubliable "Randonnez votre Sang" préparée entre autres de main de maître

par Sylvain Zanetti et Chantal Schmoderer aidés par divers clubs de marcheurs dont le Club Vosgien. Ce que nous avons semé avec Jean-Marie et André n'a pas manqué, j'en suis certaine, de porter ses fruits et c'est la preuve que savoir se mobiliser, malgré tous les efforts que cela nous a demandés à tous, est un gage d'efficacité. Alors MERCI à tous et particulièrement à nos deux héros qui ont parcouru à pied quelque 600 km avec le courage et la conviction que chacun a pu mesurer.

Je n'oublierai pas cette fois de remercier Sylvain qui a passé des heures et des heures devant son ordi pour tenir le plus possible au jour le jour un journal de chaque étape et le mettre en ligne.

Je me dois aussi de remercier très sincèrement l'EFS de Lorraine-Champagne qui nous a apporté son soutien matériel pour la réalisation de tous les documents (tracts, affiches, promesses de don...) largement distribués sur tout le parcours.

Merci aussi à Chantal et Eric JACQUOT qui ont représenté l'EFS au départ et à l'arrivée, le Dr SCHNEIDER de retour d'un lointain Congrès lui ayant imposé un très fatigant décalage horaire n'ayant pu se joindre à nous le 14 juin et ni se libérer le 6 juillet.

Nous avons été particulièrement honorés que Mr Christian PONCELET vienne donner le départ de "Randonnez votre Sang" en sa qualité de Président du Sénat pour remercier chaleureusement, au nom de la Nation, les Donneurs de Sang vosgiens.

Le Crédit Mutuel a tenu aussi à nous soutenir dans cette grande action en offrant les collations du départ et de l'arrivée et nous l'en remercions très sincèrement également.

Evidemment, je ne saurais laisser de côté mes jeunes élèves de 3^e, nos gentils globules, qui ont apporté une note colorée tant au départ qu'à l'arrivée.

Néanmoins, notre mission ne s'achève pas sur ces bons résultats ! En effet, étant données les prévisions d'augmentation dont vous parlera notre Directeur d'EFS, nous ne pouvons envisager de nous reposer sur nos lauriers en 2009 puisqu'il faut envisager encore quelque milliers de prélèvements de plus sur la Région.

Je ne peux donc que demander à chacun des responsables présents de rester toujours mobilisé dans son secteur respectif tout en participant aux actions lancées conjointement par la Fédération, l'EFS ou l'UD comme la journée internationale du Don du Sang du 14 juin prochain. Je regrette par contre profondément que la grande manifestation EFS pour la journée mondiale du 14 juin 2009 , qui devait avoir lieu à Epinal, ait été transférée à Chaumont au lieu de l'être à Saint-Dié des Vosges. On aurait pu faire aussi bien, notamment avec nos "Globules" parfaitement adaptés au projet, que dans la capitale vosgienne qui ne peut nous accueillir à cause d'une autre manifestation, sportive si je me souviens bien, prévue les 13 et 14 juin. Si j'ai bien compris, cette manifestation sportive a lieu à Epinal tous les ans... Alors le temps fort EFS de la journée mondiale des Donneurs de Sang Bénévoles ce sera pour quand dans les Vosges si on ne veut pas le faire ailleurs que dans la capitale vosgienne ??? Je rappelle qu'il y a deux sites fixes dans les Vosges...

En effet, l'UD a la chance d'être bien soutenue financièrement par le Conseil Général, la CPAM, l'EFS et le Crédit Mutuel, c'est pourquoi elle peut envisager d'épauler les Amicales qui font preuve de dynamisme dans des actions ponctuelles de sensibilisation où que ce soit dans les Vosges.

L'année tout juste commencée va nous demander encore beaucoup d'efforts et de présence sur le terrain. Nous avons fait mieux en 2008 qu'en 2007, c'est très bien. Mais nous devrons parvenir à faire mieux encore en 2009.

Peut-être pourrions-nous réfléchir à d'autres actions à conduire sur le département pour créer davantage de liens entre les 27 amicales qui composent notre UD. Je crois que

l'Amicale de Vittel a eu une idée qui mériterait d'être approfondie et menée à bien et nous espérons qu'il sera possible de travailler avec elle dans ce sens.

Enfin, même si je prends le risque de fâcher quelques personnes, je pense qu'il est nécessaire d'insister sur un point déjà abordé l'an dernier : l'entrée de jeunes dans nos comités... La moyenne d'âge de notre Assemblée ne me semble pas avoir beaucoup baissé, bien au contraire et c'est dommage car je pense que cela mettra en péril la pérennité de notre mouvement dans un avenir qui n'est sans doute pas très éloigné. Ce serait bien dommage de voir s'effilocher, voire s'arrêter, ce que nous avons ensemble si bien mené. Alors, il faut savoir leur faire confiance à ces plus jeunes et accepter de bon cœur de leur laisser les responsabilités que nous assumons depuis de nombreuses années tout en restant à leurs côtés pour les guider, ce qu'ils souhaitent très sincèrement. Ils ne veulent pas mettre les anciens dehors en faisant figurer une limite d'âge dans des statuts, ils sont trop respectueux des actions accomplies et de l'exemple qu'ils souhaitent suivre. Mais ils ont besoin de sentir que nous acceptons de leur passer la main, qu'on leur fait confiance et surtout qu'on respecte leurs différences. Certes, la présence des plus âgés est primordiale car les jeunes, toujours en activité professionnelle, sont moins disponibles pour pouvoir être présents lors des collectes qui ont lieu en semaine mais ils doivent pouvoir se faire une place sans avoir à essuyer des critiques souvent blessantes.

Pour finir, et j'y tiens particulièrement, je vous remercierai tous, responsables d'amicales ou de l'EFS ainsi que M. Poncelet et sa secrétaire Mme Petitdemange , pour le soutien que vous m'avez tous apporté, par les mots ou par la pensée, au cours des mois écoulés. Je peux vous dire que, si aujourd'hui tout va bien, c'est aussi parce que cette aide morale a été capitale en m'empêchant de m'apitoyer sur mon sort et en m'obligeant au contraire à regarder loin devant parce que je le sais, nous le savons tous, aujourd'hui, comme hier et surtout comme demain, notre action reste indispensable et irremplaçable.

Comme je le fais souvent, j'emprunterai le mot de la fin à mon groupe de 3° qui prépare cette année encore la collecte au collège :

"Tu veux sauver le monde ??

Commence d'abord par sauver des vies...

Offre ton sang"

Je vous remercie de votre aimable attention et vous souhaite à toutes et à tous une excellente journée.

**Françoise Didier,
Président d'UD DSB 88**